



	D.	L.	M.	M.	J.	V.	S.
Marzo	—	—	—	1	2	3	4
	5	6	7	8	9	10	11
1.939	12	13	14	15	16	17	18
	19	20	21	22	23	24	25
	26	27	28	29	30	31	—

# DIARIO MANABITA

Año VI | PORTOVIEJO,—Ecuador, Sábado 18 de Marzo de 1.939. | No 1478

### Nuevo precio Alcohol y Derivados

Quito, 17.—Hoy se expidió el decreto reglamentado los nuevos precios del alcohol y sus derivados.

### Terminó labores Secretaria Congreso

Quito, 15.—Hoy terminó sus labores el personal de la Secretaria del Congreso, devolviendo al fisco la cantidad de 600 sucres que han sobrado del presupuesto señalado para los días de su trabajo.

### Inspector del Ejército sale en jira

Quito, 17.—El General Rivadeneira, Inspector General del Ejército, salió en jira a visitas de las unidades acantonadas en las provincias sureñas, habiendo llegado a Cuenca. Regresará la próxima semana.

### Elevan precio de aguardiente

Quito, 17.—La Dirección General de Estancos ha impartido las instrucciones del caso para elevar el precio del litro de aguardiente de tres sucres a cuatro sucres veinte Centavos. Igualmente han sido elevados los precios de alcoholes de 80 grados en la costa 7 sucres 90 centavos y en la sierra 7 sucres 50 centavos.

### Nuevas elecciones para dignatarios del Central

Quito, 17.—Mañana (ho) sesionarán los accionistas del Central para elegir los Directores de las clase A. y B. En la próxima semana se elegirá Presidente con la elección de siete vocales que ya constan en el Directorio.

### El conflicto Universitario

Quito, 17.—Los universitarios se declararon en huelga con motivo del conflicto surgido sobre la designación de los nuevos profesores para dicho establecimiento. Sin embargo existe discrepancia en el estudiantado sobre esta resolución.

El Gobierno por su parte ha resuelto hacer respetar la decisión del Ministro de Educación reconociendo que ha procedido de conformidad con la Ley de Elecciones.

El Ministro ha declarado que no es su pensamiento clausurar la Universidad.

## Los Depósitos en Cuenta Corriente en

# LA PREVISORA

Tienen doble ventaja:  
**PERCIBEN INTERESES**  
**POR SUS SALDOS**  
 Y le significan  
 Además, vinculación con el BANCO más probado del país para sus transacciones comerciales. I obtención de CREDITO que impulse su negocio.

**SU DINERO**  
 debe tenerlo  
 Depositado en su PROVINCIA.  
 Para ayudarla en su bienestar económico.

**SUCURSAL EN MANTA**

### Rotary Club felicita a Diario Manabita en su Aniversario

Club Rotario de Portoviejo = 17 de marzo de 1939.—Señor Director de «Diario Manabita».—Ciudad.

Señor Director: Me complace hacer llegar a conocimiento de usted que el Rotary Club de esta ciudad, en su reunión reglamentaria semanal que tuvo verificativo en la tarde de ayer, acordó por unanimidad hacer presente a usted y por su intermedio al personal del Diario que está bajo su atenta dirección, la más cordial felicitación por el quinto aniversario de la fundación de «Diario Manabita» el que auguramos una muy larga y próspera vida.

Con esta oportunidad tengo el agrado de reiterarle mis sentimientos de personal estimación con que soy de usted.

Muy atento servidor,  
**Enrique Eduardo Lasso.**  
 Secretario.

### Sobre Cuota de Importación para Manabí

No. 2:165.—Quito, 6 de marzo de 1939.—Señor Secretario de la H. Cámara de Diputados.—Ciudad.

Cumpleme dar respuesta al atento oficio de usted, No. 185 de 19 del que cursa, manifestándole que la moción propuesta por el señor Angel Rafael Alava, para que se aumente la cuota de importación señalada para la provincia de Manabí, la hice trascendental a la Dirección del Control de Importaciones, a fin de que dé cumplimiento a lo ordenado por esa H. Cámara.

De usted atentamente.

(f) C. F. de Ycaza Sánter,  
 Ministro de Hacienda.

### El nuevo Presupuesto

Quito, 17.—El martes circuló el nuevo Presupuesto del Estado expedido por el último Congreso extraordinario.

## EL Presupuesto es menor al del año Pdo. en 7 millones

ASI SE NOS DIJO EN UNA DEPENDENCIA ADMINISTRATIVA NO HABIENDOSE CANCELADO TODAVIA ALGUNAS PARTIDAS

Como se ha publicado en la prensa local que el Presupuesto de este año, que acaba de ser aprobado por el Congreso es superior al del año pasado en algunos millones, en la Dirección del Presupuesto fuimos informados que en realidad no ha ocurrido esto; si se tiene en cuenta que el presupuesto primitivo de 1938 fue de ciento veinte millones, pero que luego, mediante las reformas que se introdujeron se lo hizo subir a \$j. 137' 028. 750. El Presupuesto actual al

canza a la cifra de \$j. 130' 940. 000.

En el año pasado se recaudaron ciento veinte millones y si bien muchas partidas tuvieron solo un déficit nominal, pues no se autorizaron pagos o egresos por falta de fondos, en cambio otras han quedado pendientes de cancelación, siendo preciso que de las recaudaciones del presente año, se tomen cantidades que lleguen ya a cuatro millones de sucres, para cubrir los gastos del año pasado. (De EL DIA)

### Noticiario Local

#### POSESION DE EMPLEADOS

Ante el señor Gobernador de la Provincia, tomó posesión el día de ayer el Dr. Ramón Mielles Alarcón, del cargo de Procurador de Sucesiones de Manabí.

El Jefe Político del Cantón Sucre, avisa que con esta fecha entró al ejercicio de su cargo el Teniente Político de San Isidro.

El señor Gerardo Espinoza Zambrano fue designado Teniente Político Suplente de la parroquia de Ricaurte y en reemplazo de Eugenio Moreira.

#### PARA LAS ELECCIONES

La Gobernación se encuentra despachando las actas y más documentos necesarios para la realización de las próximas elecciones.

#### INSPECCION DEL TRABAJO

Se ha autorizado pa-

ra que la Casa Manabí Agencias de Manta permita el ingreso como obreros a menores de 18 años de edad, llevando separadamente el registro de que dispone el artículo 89 de la Ley de Trabajo.

Se ha comisionado al Comisario del Trabajo de Jipijapa para que atiendan los reclamos que hacen Santiago Sánchez contra Heleodoro Acebo y Santiago Zambrano contra Cosme Reyes, por haberseles despedido intempestivamente del trabajo.

#### COMISARIA NACIONAL

En la criminal contra Enrique Barrezueta por heridas a Luis Andrés Toro se practicó nuevo reconocimiento por los médicos doctores Antonio Pérez y Verdi Cevallos.

#### REGISTRO CIVIL

Nacimientos: Luisa Gregoria Macías y Esperanza Josefina Cedeño.

## Nuevos Precios de las Cervezas que Regirán desde Hoy.

Docena	PILSENER	1 1	...	\$j. 16.75
"	MALTA	1 1	...	" 16.75
"	CRISTAL	1 1	...	" 13.75
"	PILSENER	1 2	...	" 8.80
"	MALTA	1 2	...	" 8.80
"	CRISTAL	1 2	...	" 7.40

Caja	PILSENER	1 1	...	" 41.90
"	MALTA	1 1	...	" 41.90
"	CRISTAL	1 1	...	" 34.40

Portoviejo, a 18 de marzo de 1.939.

Compañía de Cervezas Nacionales.  
 Agencia en Portoviejo.

DESDE EL 1º DE MARZO SE ENCUENTRAN A LA VENTA, LOS BILLETES PARA EL SORTEO EXTRAORDINARIO DE PASCUA, DE

S/. 100.000

# Qué hai en el fondo de la Cuestión Internacional?

CON demasiada razón ha venido sujeto a censura el secretismo tradicional con que la Cancillería ecuatoriana actúa frente al problema de límites que sostene- mos con el Perú, secretismo que no se compadece con el rumor i las afirmaciones que discurren entre los diversos círculos políticos i sociales i que luego se proyec- tan hasta el pueblo con una posición anárquica de co- mentarios, que no hacen sino torcer la verdad, creando estados de incertidumbre, de apasionamientos, de críti- ca indefinida, en la nacionalidad.

HASTA ahora, el país se halla ignorando el curso de las gestiones verificadas desde que la Delegación pe- ruana abandonara su puesto en Washington; hasta al momento, nada se sabe acerca de las labores que debie- ron realizar en Lima nuestros Delegados a la Conferen- cia Panamericana. Lo único real, lo único efectivo, son las palabras reveladoras que el ex Negociador ecuatoria- no, señor doctor José Vicente Trujillo, ha venido pronun- ciando en las importantes charlas que ha ofrecido en Guayaquil, en Ambato i últimamente en el salón máxi- mo de la Universidad Central i que han llevado al Mi- nisterio de Relaciones Exteriores a pensar en una reu- nión de Notables para informarles de la conducta que va a seguir el Gobierno frente a la contienda limítrofe. Las declaraciones del doctor Trujillo son realmente im- presionantes i dan la medida de lo difícil que está re- sultando la solución del problema internacional a cau- sa de las dilatorias del Gobierno peruano, de la altane- ra e impolítica línea de discusión en que actúan los negociadores de Lima en la capital estadounidense i de las pretensiones invariables que sostiene la Cancillería del Rímac sobre los territorios amazónicos del Ecuador, i aún sobre las vertientes orientales de nuestra cordille- ra andina. "Las palabras del doctor Trujillo no han si- do aclaradas o desmentidas por el organismo oficial del Ministerio de Relaciones Exteriores del país, ni por el Gobierno peruano, derivándose de aquí un proceso de convicción popular en favor de cuanto ha llegado a decir el ex-Delegado ecuatoriano i una saludable reac- ción del alma nacional para exigir que se la illustre am- pliamente sobre el estado actual del diferendo.

EL Grupo "América", de Quito, en cuyas filas han formado destacados valores de la joven intelectuali- dad ecuatoriana acaba de manifestar al doctor Trujillo sus deseos porque las conferencias que ha pronunciado en varias ciudades del país, sean publicadas y difundidas más allá de las fronteras patrias. En una expresiva nota, que constituye un bien disimulado golpe de protes- ta contra el secretismo gubernativo, se ha traducido el anhelo de la colectividad nacional porque se la illustre, porque se le diga la verdad de cuanto sucede al rededor del problema. "Tres millones de ecuatorianos = dice la comunicación enviada al doctor Trujillo = esperan co- nocer, desde hace ciento treinta años, sepultados en la ignorancia de vislumbrar los altísimos misterios de las negociaciones limítrofes, la sabiduría, el triunfo o el frac- caso de nuestra causa".

MIENTRAS la Cancillería peruana aprovecha las oportunidades para hacer declaraciones que son contra- rias a todo sentimiento americanista, en el Ecuador hemos guardado reserva casi absoluta, como si hubiéramos sido amordazados para no pronunciar la verdad, como si se cumpliera una irritante consigna exterior. El miedo a la deficiencia de las cosas, puede ser el pro- ducto de esa desconfianza mui propia de nuestro vivir político; pero no constituye la norma más adecuada i feliz para la defensa de los intereses nacionales, ya que éstos deben ser colocados bajo la mirada inteligente i patriótica de los hombres más capacitados. El secre- tismo está debilitando la conciencia ecuatoriana no sólo porque la ignorancia de lo que sucede entre los bastido- res de la Cancillería ha impedido la cooperación de los elementos mejor preparados, sino porque con esa misma ignorancia, el sentimiento patriótico del pueblo se aban- dona en lastimoso letargo, haciendo del principal proble- ma de la ecuatorianidad, una cosa baladí, un asunto de ningún valor.

EL Ministerio de Relaciones Exteriores debe, pues, orientar la política internacional en forma tal qua ella

# Una Madre Tiene Muchas Cosas Bellas en la Cabeza.

A menudo todas las Madres como usted sueña en un "mundo ideal" para sus hijos, quisieran educarlos lo mejor posible, hacerlos vivir sin que nunca la tristeza los amenace. Estos bellos sueños puede hacerlos usted realidad, si se acostumbra a comprar sus billetes de Lotería de Guayaquil.

# S/. 100.000

PREMIO MAYOR PARA EL 8 DE ABRIL PROXIMO.

HOY se juega los S/. 32.000

El número entero . . . S/. 3.20 El Plan de Premios S/. 64.000

RAMO DE LOTERIA DE GUAYAQUIL

## La Nueva Ley de Elecciones

### Título VII

De los Senadores

Art. 66. = Cada provincia tendrá derecho a elegir dos Senadores, de acuerdo con la Constitución.

Art. 67. = Para ser Senador se requiere reunir las condicio- nes determinadas en el art. 45 de la Constitución.

Art. 68. = Cada cuatro años, por dos días consecutivos, conta- dos desde el segundo domingo de Mayo, se harán las eleccio- nes de Senadores.

La elección de Senadores se verificará por el sistema de lista completa.

Art. 69. = Si en una papeleta se inscribieren más nombres de los que corresponde, sólo val- drá el voto para los dos prime- ros candidatos, en el orden en que estuvieren escritos.

Art. 70. = El Poder Ejecutivo convocará a elección de Se- nadores treinta días antes de a- quel en que deba comenzar di- cha elección.

Art. 71. = El mayor núme-

## El Dr. Wilfrido Loor

De Regreso de Quito, avisa a su clientela que ha reanudado sus actividades profesionales. Portoviejo, marzo 15 de 1.939.

ro de votos determinará el nú- mero de orden de cada elegido como principal o suplente. En caso de empate, se decidirá por la suerte.

Art. 72. = Para Senador Su- plente se necesitará haber ob- tenido, por lo menos, cien vo- tos; excepto en las provincias Orientales, donde el mínimo será de cincuenta votos.

### Título VIII

De los Diputados

Art. 73. = El número de Dipu- tados será el fijado por la Cons- titución de la República, la cual determina, asimismo, las condi- ciones necesarias para la elec- ción.

Art. 74. = Cada dos años

por dos días consecutivos conta- dos desde el segundo domingo de Mayo, se hará la elección de Diputados.

Art. 75. = La elección de Di- putados se verificará por el sis- tema de lista incompleta.

Cada elector podrá votar por el número de Diputados que consta en el cuadro del artícu- lo siguiente.

Art. 76. = Para los efectos del artículo anterior, los electores votarán por los candidatos, con forme a lo que establece el si- guiente cuadro:

Cuando se elija uno votarán por uno;

Cuando se elija dos votarán por dos;

Cuando se elija tres votarán hasta por dos;

Cuando se elija cuatro vota- rán hasta por tres;

Cuando se elija cinco vota- rán hasta por cuatro;

Cuando se elija seis votarán hasta por cuatro;

Cuando se elija siete votarán hasta por cinco;

Cuando se elija ocho votarán hasta por seis;

Cuando se elija nueve vota- rán hasta por seis.

no sea el exclusivo resultado de las gestiones gubernati- vas, sino el fruto de la deliberación nacional. Pero para llegar a esto, precisa, descorrer el velo misterioso con que hasta hoy viene cubriéndose la actuación de la Cancillería, diciendo al pueblo la verdad de lo que se ha hecho, calmando sus ansias de conocer el rumbo de los negocios internacionales, poniendo ante sus ojos el panorama de la situación, sin fraudes, sin deformaciones de ninguna naturaleza, por más amarga i dolorosa que sea la realidad.

# Nuestra Insistencia...

para que Ud. pida y consuma siempre

**KOLA**

## CHAMPAGNE

de nuestra fábrica, tiene 2 finalidades: **Primero:** procuramos cuidar de su salud insinuándole tome una buena gaseosa; **Segundo:** deseamos que usted ayude a una industria netamente manabita.

La Exposición Interprovincial de Manabí, al dar medalla de Plata al Stand, en el cual solo se exhibía Kolas de nuestra fábrica, justifica el primer punto; en cuanto al segundo, Ud. es suficientemente inteligente para comprender la importancia que tiene para Manabí el desarrollo de sus industrias.

## La Proveedora

Agentes:

Portoviejo, señor Raúl Vaca.  
Jipijapa, señor Simón Gonzalez  
Sucre, señor Félix López.

Cuando se elija diez votarán hasta por siete;

Cuando se elija once votarán hasta por ocho.

Art. 77. — Si en una papeleta se escribieren más nombres de los que corresponden según el cuadro precedente, sólo valdrá el voto para los primeros candidatos, en el orden en que estuvieren escritos, hasta completar el número legal.

Art. 78. — El Poder Ejecutivo, al convocar a elecciones, determinará en la convocatoria el número de Diputados por las que corresponde votar. Dicha convocatoria se verificará treinta días antes de aquel en que deba comenzar la elección y se la expedirá con arreglo al inciso 2o. del artículo 50 de la Constitución vigente.

Continuará

## El Aniversario de Rotary

ROTARY celebra en el presente mes el 34o. aniversario de la fundación en Chicago del primer Rotary Club. Con tal motivo ofrecemos en esta edición un artículo de Paul Harris, fundador de aquel club y actual Presidente emérito de nuestra organización mundial, y una amena reseña histórica de Silvestre Schiele, el primer presidente del primer Rotary club.

Además, en seguida insertamos el mensaje que el Presidente internacional Hager envía a todos los rotarios del mundo con motivo de la aludida celebración:

### COMPañERISMO

El compañerismo fué uno de los principios cardinales del primer Rotary club—compañerismo entre hombres que tuvieron que realizar un esfuerzo para comprender mutuamente sus ambiciones, sus problemas, etc. El mundo actual necesita compañerismo—un compañerismo que capacite a los pobladores de un país para comprender de un modo más claro los problemas de otros países y las ideas de los pueblos respectivos. Una mejor comprensión de los ajenos problemas y pensamientos conducirá a producir esa buena voluntad indispensable para que haya paz y concordia en el mundo. La interdependencia entre las naciones de la tierra se acentúa más cada día y los pueblos todos van dándose cuenta de la necesidad de aprender a vivir en armonía con los demás pueblos si la civilización ha de perdurar. Necesitamos aprender a estudiar desapasionadamente los acontecimientos, así sea en medio de las más desalentadoras situaciones, y a huir de toda censura agria, despectiva o vehemente de los incentivos de cualquier nación.

La propia naturaleza

de Rotary International no permite que nuestra organización se mezcle en asuntos políticos. Lo que Rotary hace es procurar desarrollar en cada rotario el sentido de la responsabilidad que le toca en contribuir a crear y conservar relaciones comprensivas y amistosas entre los pueblos de los diversos países, en la creencia de que a medida que los rotarios ejerzan su útil influencia a través de los diversos conductos que tienen a su disposición, se irá adelantando por el camino que conduce a la paz y a la justicia internacionales. Todos aspiramos a vivir en un mundo pacífico, pero no podrá disfrutarse de paz estable y duradera sino a través de un espíritu universal de respeto mutuo y mediante esfuerzos decididos en pro de la cooperación internacional.

Celebremos el aniversario de la fundación del primer Rotary club con la decisión de emular los esfuerzos que aquellos rotarios iniciales realizaron para comprenderse

**C**UANDO usted quiera pasar momentos agradables escuchando buena música y con un magnífico bar a su disposición, tenga presente que debe concurrir a

# EL RECREO

el lugar mas bonito que existe en la ciudad para sus fiestas.

### A LOS AGRICULTORES:

Tenemos el agrado de informarles que hemos pedido otras piladoras de arroz y café, seleccionadoras de arroz y otras maquinarias, con el fin de ayudar en lo posible, en forma práctica, la agricultura de esta zona. Pueden los agricultores sembrar arroz con absoluta confianza de obtener magníficos resultados, tales como ya los han tenido varias personas en el transcurso del año 1.938.

LA PROVEEDORA

### Cinemáticas

Una obra maravillosamente humana, una epopeya sublime de sentimientos y alegrías, es la película que estrena esta noche el TEATRO OLMEDO, de la Metro Goldwin Mayer, la casa filmadora más importante de Estados Unidos.

### EL DEMONIO ES UN POBRE DIABLO

mutuamente. Es posible que no siempre estemos de acuerdo, pero es benéfico comprender en qué consiste nuestro posible desacuerdo. Cuando lo averiguamos descubrimos a veces que, después de todo, podemos lograr que coincidan nuestros puntos de vista.

George C. HAGER.  
Presidente de Rotary Internacional.

es el título de esta formidable cinta, que interpretan los tres prodigiosos astros de la pantalla: FREDDIE BARTOLOMEN, JACKIE COOPER y MICKEY ROONEY, bien conocidos de nuestro público, y su argumento es un pedazo de la misma vida, que a cada cual corresponde, que hace llorar y reír de emoción, tal cual se van desarrollando sus preciosas escenas.

Esta película es el triunfo máximo de 1937 en el arte Cinematográfico, por haber sido premiada por la Academia de Ciencias y Artes de Holliwood, como la mejor producción del año citado.

No deje de ver este tierno y emocionante drama de nobleza infantil.  
J. MAR.

# Ozodentol

Blanquea Sus Dientes.

INTERESES GENERALES  
**Sigan Conociéndolo**

El señor Ministro de Educación Pública, nos da una muestra evidente de su preocupación por la moralidad de los maestros de escuelas. Me refiero a aquellos que olvidan hasta la sagrada noción del deber.

A continuación inserto el oficio referente al caso del maestro de escuela de Rocafuerte y Director de Escuela a la vez. Próximamente haré conocer el nombre de otros colegas de don Guillermo Soto que se encuentran bajo la acción cominatoria del señor Ministro: paga lo que debe o queda destituido:

"Oficio Núm. 556 pn. —Quito, 25 de octubre de 1938.—Señor Director Provincial de Educación Portoviejo.

Aviso a usted recibo de su oficio Núm. 189, de 22 del mes anterior y un recorte de periódico del mes de agosto último, con el título de TIPO de la DESVERGUENZA, en el que se imputa al señor Guillermo Soto, Profesor de la Escuela "León de Febres Cordero" de Rocafuerte, de haber negado una deuda contraída con el señor Fernando Cedeño.

Sorprende al Ministerio la conducta nada correcta y la falsía con que procede el referido Profesor al negar dicha deuda cuando de la orden dejada por él al señor Oficial Pagador Provincial se desprende todo lo contrario.

Ante este mal comportamiento que deja mucho que desear en el señor Soto, espero que usted se servirá llamarle la atención, a fin de que cuanto antes cumpla su compromiso; de lo contrario el Ministerio de mi cargo se verá forzosamente en el caso de ordenar la cancelación del nombramiento. No se puede permitir que la conducta de un Maestro que debe ceñirse estrictamente a las normas de honradez, no solo profesional sino personal, sea quien desprestigie al Magisterio, dándose su nombre a la publicidad.

Se me dará cuenta del resultado de esta gestión.

Honor y Patria,  
L. IZQUIETA PEREZ,  
Ministro de Educación".

Ahora prevengo a otros cábelleritos que esperen la publicación de sus nombres en la próxima semana.

Fernando CEDEÑO.

**Un Automóvil**

Cerrado Modelo 1.935  
marca Chevrolet de 9  
asientos, vendo  
El dueño, E. R. Macías.  
Sta. Ana, enero 14 1939

**SE ARRIENDA**

un departamento amplio,  
higiénico y con muebles,  
en los altos de la casa de  
la señorita María Luisa  
Balda M.

**COMISARIA  
MUNICIPAL**

Por infractores a las  
disposiciones de este Des  
pacho han sido multados  
con 2 sueres los siguien-  
tes: Adán Ríos, Pedro  
José Moreira Segundo  
Vásquez y Gregorio Pe-  
rero. El último con 6 su  
eres.

**HOL-OLMEDO** EL COLOSO Suceso de la TEMPORADA  
EL DRAMA más Inmenso y Humano.

A LAS 9 i MEDIA.

Una Epopeya sublime de sentimientos, Alegría, Sacrificios y amores, con los 3 prodigiosos astros, ídolos del Mundo Entero.

FREDDIE BARTOLOMEW—JACKIE COOPER Y MIKEY ROONEY  
héroes del Pequeño Lord, El Campeón y Rumbo al Infierno, respectivamente

**El Demonio es un Pobre Diablo**

Un pedazo de la vida misma — Lo más grandioso, realístico y humano.

INTERESES GENERALES

**Expresión de Gratitud**

Sr Director de "Diario Manabita".—Presente.

Suplico dar cabida en el importante Diario de su dirección, al siguiente comunicado.

Hondamente impresionada en el fondo de mi corazón de mujer, a la que tanto se le ha combatido; y que sin embargo en los actuales momentos experimentan su triunfo en todo orden de las actividades humanas: yo como una simple modista tengo la sincera satisfacción de hacer público a la culta sociedad de Portoviejo, que las amigas que han tenido por conveniente, sujetarse a mi dirección, como profesora titulada en "Modas" al terminar su curso y antes de rendir sus exámenes, manifestarme acaso una inmerecida gratitud enviándome galantemente un valioso obsequio con un galante pergamino, mas valioso aún, que es un verdadero tesoro para mí y que estoy convencida que sólo sea galantería de la mujer comprensora del deber y del trabajo.

A continuación inserto el texto de este documento que, enviado por mis compañeras, me enaltece en grado superlativo. Dice así: "Sra. Rosario Tinoco de Chacón.—Nuestra bien amada Profesora: Las suscritas, vuestras alumnas en el Curso de Corte de Modisteria "Creación En Vitesse", habiendo concluido ya nuestras labores, como un imperativo de nuestros corazones, nos presentamos a daros las debidas gracias porque nos habéis enseñado todo con decidida voluntad i sin egoísmo; ninguno.....; i, para hacer mas expresivo nuestro agradecimiento, nos permitimos ofrendar este pequeño obsequio que, en lo material, vale poco; pero, en lo moral, tiene un valor inmenso, que se lo traduce por gratitud.—Portoviejo, marzo 17 de 1939.—[Firman] Lucila Fernández V., Irene de Garzón B., Hilda de Linzán, Mariana Mora C., Panchita Martínez V. y Luz María Murillo".

Lo único que me resta es, dejar eterna constancia ante la sociedad, que éstas mis discípulas, no han sido tales, sino

**Política Europea**

Cuzyaquil, 17.—El cable anuncia que la Gran Bretaña retiró a su Embajador Henderson de Berlín. Probablemente Alemania retire su Embajador en Londres.

En cuanto al Gobierno francés se anuncia que no retirará su Embajada en Berlín.

**Reunión del Profesorado**

Se cita al Profesorado de Educación Primaria, que se encuentra en esta ciudad, para que concurra a la sesión que se efectuará hoy, a las 10 de la mañana, en la Escuela "24 de Mayo", con el fin de acordar el Programa de Festejos a realizarse el próximo 13 de abril.

**EL COMITE "PRO-DIA DEL MAESTRO"**

verdaderas amigas y compañeras a las cuales manifiesto mis mas expresivos votos de gratitud, deseándoles triunfos en todo orden de la vida como lo merecen:

Del Sr. Director de DIARIO MANABITA, muy atentamente,  
Rosario de CHACÓN V.  
Portoviejo, marzo 17 de 1.939

**ELEGANCIA!**

**ECONOMIA!**

Dos cosas que usted no puede dejar de practicar, so pena de quedar rezagada en el momento actual regido por la sociedad moderna.

Sus vestidos tienen que ser confeccionados al rigor de la elegancia pero también con la más estricta economía. Ambas cosas puede usted conseguir comprando las telas de última novedad y de precios económicos que ha traído su

**Almacén La Violeta**

de JOSE HABZE, frente al Parque Central.

**De Manta**

Marzo 17.

Contrajeron matrimonio el señor Gonzalo Cedeño Giler y la señorita Maruja Robles Flor, apreciados jóvenes de esta localidad.

Falleció en la madrugada de hoy el señor Pedro Delgado Acosta, honrado comerciante, oriundo de Montecristi y con larga residencia en Manta.  
CORRESPONSAL.

**El valor decorativo de modernos productos químicos**

Nuevayork (SIPA).— Cada día van adquirendo mayor importancia en el decorado y la comodidad de los comedores públicos, ciertas sillas y muebles modernos creados en los laboratorios químicos. Ejemplo notable de ello lo da el nuevo restaurante "Longchamps", de esta ciudad, sito en el Empire State Building. En él pueden verse, en efecto, los resultados excelentes que no sólo en materia de ornato y comodidad, sino también de duración e higiene se obtiene con ellos.

Los taburetes de cromio de la taberna están tapizados de blanco y azul con Fabrikoid, tela revestida de piroxilina, de gran duración y que puede ser lavada. Con esa misma tela, de colores azul, rojo vivo, coral y gris blanquecino, para hacer juego con el decorado multicolor de la escalera y las paredes, están tapizadas las sillas y las mesas del comedor.

Las cortinas son de telas estampadas de algodón, estrechadas cen tiras de la película de celulosa Clar-Ape, formando figuras eu zigzag de colores dorado, rojo, anaranjado y amarillo, sobre fondo blanco. Las liras de aluminio y bronce que adornan el marco de las ventanas, están protegidas con un revestimiento a base de nitrocelulosa.

Y, por último, en la refrigeración y el acondicionamiento del aire se emplea allí el Freon-12, uno de los refrigerantes que no obstante el hecho de que hace apenas ocho años que se les creó, se han popularizado ya en todo el mundo, por razón de la seguridad absoluta que ofrece, pues no son ni venenosos, ni explosivos, ni inflamables, aparte la circunstancia de ser inodoros.

Tanto desde el punto de vista práctico como desde el artístico, el restaurante "Longchamps", ha venido a poseer de manifiesto cuán indispensables son los productos químicos para los establecimientos de esa índole montados a la moderna.

**Se arrienda un chalet**

Frente el Colegio Olmedo.—Informes: estudio Dr. Dávila Cordero.